



雄志中 HP

挑戦! 雄志魂

巳年を迎えて

校長 中野 博史

昨年、核兵器廃絶という目標に向かって活動する日本原水爆被害者団体協議会(被団協)がノーベル平和賞を受賞しました。その活動が世界的に評価されたことは喜ばしいことですが、その背景には世界で核使用の危機が高まっている現実があります。ノーベル平和賞受賞は決してゴールではなく、今も続く原爆被害や被爆者など被爆の実相や、世界の国々が核兵器を保有することで他国を脅かしたり自国を守ろうとしたりしている問題に目を向けてもらうためのスタートに他なりません。

被団協が支援している活動の一つで、若い世代の立場から核兵器廃絶を訴える「高校生平和大使」の活動があります。私事ですが、一昨年、新潟県代表の高校生平和大使の皆さんと一緒に活動をさせてもらう機会がありました。高校生たちが「ビリョクだけどもリョクではない」というスローガンのもと世界平和の実現に向け志を一つにし、活動している姿は大変立派でした。自分の生活や目の前のことしか考えていなかった自分を恥ずかしく思うと同時に、これからの生き方を考えさせられました。

さて、今年は**巳(蛇)年**です。**蛇**は人間の生活の様々な側面に浸透しており、その容姿や強力な象徴性により、古代から世界国々の様々な文化において重要な存在として語られたり、扱われたりしてきました。日本では「ヤマタノオロチ(八岐大**蛇**)」の神話が有名ですし、近年では、「ハリーポッター」の物語の中で**蛇**が重要な役割を果たしていました。蛇に対して悪いイメージをもっている人もいかもしれませんが、どの文化においても共通することは、**蛇**は神性(有益な性質)と悪性(悪意のある性質)との両方に関連付けられており、生と死、永遠と不死、癒しと害、狡猾と凶悪、呪縛と執着、薬と毒などの二面性があるということです。ギリシャ神話では、神話に登場する医術の神アスクレピオスの杖には、**蛇**が巻き付いており、**蛇**は生命力、治癒、変容、豊饒、再生などの象徴として語り継がれてきました。以来、**蛇**が巻き付いた杖は、医療や癒しの力の象徴となり、世界各国の医療機関のシンボルとしても広く使用されています。**巳年**の2025年に、世界情勢が少しでも治癒され、再生されることを願って止みません。

戦争や紛争が世界各地で勃発していますが、もしかしたら戦争と平和も人間の心の二面性なのかもしれません。ロシアの思想家・小説家トルストイは、世界大戦が起こる以前に、著書の「戦争と平和」の中で平和について次のように説いています。「**まず他人を愛する、そして他人からも愛される、この無限の連鎖の中に自分の幸福もある優れた精神を持つ人との交流は、魂の向上を引き起こす大きな困難を前に、人間は心をつにすることができる。本当の幸福とは、素朴な生活の中にある**」と。高校生平和大使のように、私たち一人一人の誰もが平和大使になれるはずです…

体育館の大規模改修が終わりました

体育館の改修工事の関係で駐車場が狭くなり、保護者の皆様には送迎の際に、ご不便をおかけしておりましたが、工事が予定通り12月末日までに無事に終わりました。ご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。

今回の体育館の改修工事の内容は次のとおりです。

- ① 屋根の改修工事（雪止めの新設・取替、防水工事）、② 外壁の改修工事（補修・塗装）
- ③ トイレの改修工事（洋式化、多目的トイレの新設）、④ 更衣室の新設工事（男子更衣室の移設・新設）、⑤ 床下の調整工事

なお、多くの方から校舎トイレの洋式化についてご要望いただいておりますが、この件につきましては、大規模改修の際に工事が実施される予定です。当校の校舎の大規模改修の実施時期は、現時点では未定です。市内の多くの学校が大規模改修の時期を迎えているため、順番待ちの状態です。市の計画が分かり次第、お知らせいたします。



親子でスマホ・ネットのルールの見直しを!

4月の保護者会の日実施した授業参観では、家庭のメディア使用ルールについて親子で考える授業をしました。その後、学校では、各自が設定した使用ルールを掲示して意識を高めたり、随時、家庭での過ごし方を振り返ったりする場を設けていますが、後期の学校評価では、生徒・保護者のアンケート結果から、メディアの使用時間がさらに大きな課題となっていることが明らかとなりました。家庭で過ごす時間の多くが、インターネットの動画の視聴、SNSでのやりとり、ゲームなどに奪われ、睡眠時間や学習時間が奪われているようです。

これからの社会を生きていくためには、スマホやインターネットを適切に使用したり、活用したりできる力を身に付けることが大切です。その第一歩は、適切な使用方法や活用方法について、**大人と子どもが一緒に学ぶこと**だと言われています。ぜひ、スマホ等の使用時間や使用場所の制限だけでなく、適切な使用方法や活用方法についても家庭でご指導ください。

2月の主な予定

- 12日(水)・13日(木) 定期テスト(1・2年生)
- 13日(木) 市内私立高校2月入試(上越高校、関根学園高校)
- 13日(木) 雄志中学校区拡大学校運営協議会
- 19日(水) 生徒総会
- 20日(木) 学校運営協議会
- 28日(水) 3年生に感謝する会

上越市では令和7年度の学校運営協議会の委員を募集しています。詳細は、上越市教育委員会(TEL 025-545-9244)または、中学校教頭までお問い合わせください。

*応募締切 2月12日(水)